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INTERROGAZIONI A RISPOSTA IMMEDIATA

Giovedì 8 gennaio 2015. — Presidenza
del presidente Ermete REALACCI. — Inter-
viene il sottosegretario di Stato per le
infrastrutture e i trasporti, Umberto Del
Basso De Caro.

La seduta comincia alle 13.35.

Ermete REALACCI, presidente, ricorda
che, ai sensi dell’articolo 135-ter, comma
5, del regolamento, la pubblicità delle
sedute per lo svolgimento delle interroga-
zioni a risposta immediata è assicurata
anche tramite la trasmissione attraverso
l’impianto televisivo a circuito chiuso. Di-
spone, pertanto, l’attivazione del circuito.

5-04391 Iannuzzi: Sul potenziamento

del raccordo Salerno-Avellino.

Tino IANNUZZI (PD), nell’illustrare
l’interrogazione in titolo, richiama l’atten-

zione della Commissione sulla questione,
molto rilevante, del potenziamento e della
messa in sicurezza del raccordo Salerno-
Avellino, che nel primo tratto Salerno-
Fratte-Mercato San Severino rappresenta
una infrastruttura strategica, di assoluta
valenza nazionale, svolgendo la funzione,
fondamentale per l’intero sistema auto-
stradale nazionale, di collegamento tra le
Autostrade A30 Caserta-Roma e A3 Sa-
lerno – Reggio Calabria. Rileva come il
finanziamento di quest’opera sia stato og-
getto di vicende molteplici e contradditto-
rie e che negli ultimi mesi, grazie anche
all’intensa collaborazione con il sottose-
gretario Del Basso De Caro, è stata messa
in campo una nuova ipotesi di finanzia-
mento dell’intero 1o lotto, che deve essere
rapidamente portata in concreta esecu-
zione.

Il sottosegretario Umberto DEL BASSO
DE CARO risponde all’interrogazione in
titolo nei termini riportati in allegato (vedi
allegato 1).
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Tino IANNUZZI (PD) replicando, ringra-
zia il rappresentante del Governo per l’arti-
colata risposta. Rileva, innanzitutto, i ri-
tardi gravi e le inerzie ingiustificate della
regione Campania, che non è stata in grado
di aggiudicare l’appalto del 1o Lotto Saler-
no-Mercato San Severino, esteso circa 8,5
km e dal costo totale pari a 237 milioni di
euro, entro il termine ultimo fissato dal
CIPE al 31 dicembre 2014, termine che non
è stato rispettato, benché vi siano state di-
verse proroghe decise dallo stesso CIPE. Nel
prendere atto che è stata messa in cantiere
una nuova e diversa proposta per il finan-
ziamento integrale del 1o lotto, che ha già
compiuto positivi passi in avanti in vista
della sua definitiva approvazione, sottoli-
nea l’importanza di acquisire rapidamente
il finanziamento di 123 milioni di euro,
destinato al 1o stralcio funzionale Fratte-
Svincolo di Baronissi, con le risorse asse-
gnate al Fondo Sviluppo e Coesione relati-
vamente al periodo 2014-2010, sulla base di
quanto recentemente deliberato dalla re-
gione e delle intese intervenute con il Mini-
stero. Ritiene, tuttavia, necessario che, con
la attivazione tempestiva della regione, il
CIPE approvi con la massima urgenza tale
finanziamento, per poter così procedere fi-
nalmente all’avvio dei lavori.

Rileva, inoltre, che il finanziamento del
2o stralcio funzionale, Svincolo di Baro-
nissi-Barriera di Mercato San Severino,
per circa 114 milioni di euro, deve essere
coperto con le risorse già destinate dalla
legge di stabilità per l’anno 2015 al Con-
tratto di Programma dell’Anas per il 2015,
alla luce della scelta molto importante,
compiuta dalla stessa Anas, di includere
giustamente tale intervento fra le opere
prioritarie, da avviare con immediatezza.
Auspica, pertanto, che si provveda con
rapidità alla erogazione del finanziamento
per il 1o lotto, partendo dall’appalto del 1o

stralcio funzionale.

5-04392 Grimoldi: Sul prolungamento

della metropolitana di Milano M5.

Paolo GRIMOLDI (LNA) illustra l’inter-
rogazione in titolo.

Il sottosegretario Umberto DEL BASSO
DE CARO risponde all’interrogazione in
titolo nei termini riportati in allegato (vedi
allegato 2).

Paolo GRIMOLDI (LNA) replicando,
manifesta soddisfazione nell’apprendere
l’esistenza di progetti per realizzare la
linea metropolitana richiamata nell’atto di
sindacato ispettivo. Invita pertanto il Go-
verno a esaminare tali progetti al fine di
dare attuazione all’opera nel più breve
tempo possibile. Richiama, altresì, l’atten-
zione sul fatto che la predetta linea me-
tropolitana dovrà servire una delle aree
più densamente popolate del paese e ad
alta vocazione turistica.

5-04393 Zolezzi: Sulla realizzazione di opere

infrastrutturali sulla statale SS4-Salaria.

Alberto ZOLEZZI (M5S) illustra l’inter-
rogazione in titolo.

Il sottosegretario Umberto DEL BASSO
DE CARO risponde all’interrogazione in
titolo nei termini riportati in allegato (vedi
allegato 3).

Alberto ZOLEZZI (M5S), replicando, si
dichiara parzialmente soddisfatto della ri-
sposta, apprezzando in particolare gli in-
terventi compiuti al fine di attenuare la
gravità del danno prodotto sul tratto stra-
dale oggetto dell’atto ispettivo. Manifesta
comunque l’intenzione di monitorare il
compimento delle operazioni ancora ne-
cessarie al fine della salvaguardia del re-
lativo contesto ambientale e paesaggistico.

Ermete REALACCI, presidente, dichiara
concluso lo svolgimento delle interroga-
zioni all’ordine del giorno.

La seduta termina alle 14.

Giovedì 8 gennaio 2015 — 59 — Commissione VIII



INTERROGAZIONI

Giovedì 8 gennaio 2015. — Presidenza
del presidente Ermete REALACCI. — Inter-
viene il sottosegretario di Stato per le
infrastrutture e i trasporti, Umberto Del
Basso De Caro.

La seduta comincia alle 14.

5-03830 Zappulla: Sulla stipula della convenzione

con la società di progetto Consorzio « Autostrada

ragusana ».

Il sottosegretario Umberto DEL BASSO
DE CARO risponde all’interrogazione in

titolo nei termini riportati in allegato (vedi
allegato 4).

Giuseppe ZAPPULLA (PD) si dichiara
soddisfatto della risposta, esprimendo ap-
prezzamento per l’avvenuta stipula della
convenzione richiamata nell’atto ispettivo
e per la predisposizione del relativo de-
creto interministeriale. Nel sottolineare
l’importanza strategica dell’autostrada ra-
gusana, sollecita il Governo ad adoperarsi
al fine di porre in essere gli interventi
necessari volti al definitivo compimento
della suddetta opera.

Ermete REALACCI, presidente, dichiara
concluso lo svolgimento dell’interrogazione
all’ordine del giorno.

La seduta termina alle 14.05.
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ALLEGATO 1

5-04391 Iannuzzi: Sul potenziamento del raccordo Salerno-Avellino.

TESTO DELLA RISPOSTA

Con riferimento al quesito posto dagli
onorevoli interroganti, sono state assunte
informazioni aggiornate presso le compe-
tenti strutture del Dipartimento per lo
sviluppo e la coesione economica, nonché
i competenti uffici del MIT.

Come è noto, con delibera CIPE n. 62
del 3 agosto 2011 sono state attribuite alla
Regione Campania risorse del Fondo Svi-
luppo e Coesione 2007/2013, per comples-
sivi 1.181,6 milioni di euro, a copertura
finanziaria delle cosiddette « infrastrutture
strategiche regionali » (n. 12 interventi).

Tra queste, risulta ricompreso l’inter-
vento « Potenziamento raccordo SA-AV
SS7 e SS7bis primo lotto Mercato San
Severino-Fratte », con un finanziamento
FSC pari a 123 milioni di euro.

Trattandosi di risorse della program-
mazione unitaria, il termine vincolante per
l’assunzione dell’obbligazione giuridica-
mente vincolante (aggiudicazione provvi-
soria dell’intervento), secondo le norme
che regolano il Fondo Sviluppo e Coesione,
era fissato al 30 giugno 2014, poi postici-
pato al 31 dicembre 2014 con delibera
CIPE n. 21 del 30 giugno 2014.

In proposito, il punto 2.4 della citata
delibera dispone che « Saranno altresì sot-
tratte alla disponibilità delle Regioni le ri-
sorse assegnate agli interventi di cui al
punto 2.1 per i quali non saranno rispettati
i termini indicati per l’assunzione dell’OGV.
Tali risorse potranno essere riassegnate alle
Regioni interessate, al netto di una decurta-
zione del 15 per cento ».

Con la recente Delibera di Giunta Re-
gionale (DGR) n. 650 del 15 dicembre
2014, la Regione Campania ha dato atto di
non essere in grado di aggiudicare l’inter-
vento in esame entro il suddetto termine
del 31 dicembre 2014; ha pertanto pro-
posto un programma alternativo di inter-
venti cantierabili da coprire, tra l’altro,
con le risorse poste originariamente a
copertura del suddetto intervento (al netto
di una decurtazione del 15 per cento sui
123 milioni complessivi).

Tale proposta è stata quindi inoltrata al
CIPE per le approvazioni di competenza,
alla cui adozione è subordinata, in parte
qua, l’efficacia dell’Accordo di Programma
Quadro « Sistemi di mobilità. Atto aggiun-
tivo », sottoscritto tra il 30 ed il 31 dicem-
bre 2014 tra le Amministrazioni Statali
competenti e la Regione Campania.

Infine, il citato Dipartimento riferisce
che nella stessa DGR la Giunta ha deli-
berato di confermare, in ogni caso, la
rilevanza e la strategicità dell’intervento in
questione ai fini del finanziamento, in via
successiva, nell’ambito della programma-
zione unitaria 2014-2020.

Per quanto riguarda, poi, il 2o stralcio
del 1o lotto Mercato San Severino-Fratte,
l’ANAS segnala che l’intervento è previsto
nella propria programmazione degli inve-
stimenti tra le opere prioritarie da avviare
nel prossimo futuro, non appena disponi-
bili le necessarie risorse finanziarie.
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ALLEGATO 2

5-04392 Grimoldi: Sul prolungamento della metropolitana
di Milano M5.

TESTO DELLA RISPOSTA

Nel confermare quanto espresso nel
corso della discussione del precedente atto
di sindacato ispettivo parlamentare, ine-
rente il prolungamento della linea metro-
politana M5, si comunica quanto segue.

Il Comune di Milano ha in corso di
realizzazione la linea M5 della metropo-
litana, per la quale ha ottenuto finanzia-
menti statali relativamente alle prime due
tratte « Garibaldi FS-Bignami » e « Gari-
baldi FS-San Siro ».

La tratta « Garibaldi FS-Bignami » è
finanziata sia con le risorse afferenti la
legge n. 211 del 1992 che le risorse di cui
alla legge n. 443 del 2001, ed è stata
aperta al pubblico esercizio, nella confi-
gurazione finale, lo scorso anno.

La tratta « Garibaldi FS-San Siro » è
finanziata con le risorse afferenti la legge
n. 443 del 2001 e l’apertura al pubblico
esercizio, con un numero limitato di sta-

zioni funzionanti, è prevista per il 1o

maggio 2015, in occasione dell’EXPO.
Circa lo studio di fattibilità che prevede

il prolungamento della M5 sino a Monza
Bettola (interscambio con M1) e Monza via
Borgazzi, con un’estensione di circa 6,3
km e 5 stazioni, informo che al momento
non risulta pervenuta alcuna proposta
progettuale in merito.

Quanto alla possibilità di reperire ri-
sorse nell’ambito dei fondi europei, è op-
portuno evidenziare che la programma-
zione dei core-network delle reti TEN-T
non contempla la realizzazione della
nuova metropolitana di Milano.

Tuttavia, lo sviluppo della tratta in
esame sarà oggetto di approfondita valu-
tazione per l’eventuale reperimento delle
necessarie risorse da parte dello Stato
centrale, confermando la necessità di tra-
guardare il completamento funzionale del-
l’intero tracciato.
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ALLEGATO 3

5-04393 Zolezzi: Sulla realizzazione di opere infrastrutturali sulla
statale SS4-Salaria.

TESTO DELLA RISPOSTA

Con riferimento al quesito posto dagli
Onorevoli interroganti, la società ANAS
informa di quanto segue.

Per il progetto definitivo dei « lavori di
adeguamento in sede della piattaforma
stradale al tipo C1 – tratto tra il Bivio
di Micigliano (km 113+200) e l’inizio della
galleria Gola del Velino (km 117+000)
della SS 4 Salaria » è stato emesso parere
favorevole in sede di Conferenza dei
Servizi nel settembre 2005. È stata quindi
redatta la progettazione esecutiva, se-
guendo le prescrizioni dettate in Con-
ferenza di Servizi dagli Enti interessati,
poi approvata dall’ANAS nel dicembre
2009.

Successivamente all’avvio dei lavori, il
Ministero dei beni e delle attività culturali
ha attivato, ai sensi dell’articolo 46 del
decreto legislativo n. 42 del 2004, il pro-
cedimento per l’apposizione del vincolo
paesaggistico sul territorio ove sorge l’ab-
bazia dei SS. Quirico e Giulitta, che si
trova su una superficie adiacente lo svin-
colo di Micigliano. Detta procedura si è
conclusa il 23 luglio 2010 con l’adozione
del provvedimento di vincolo sull’area in
questione. Per tale motivo, la Soprinten-
denza ai BB.CC.AA. ha imposto alla so-
cietà ANAS di apportare alcune modifi-
che alle opere dello svincolo, parzial-
mente realizzate, per renderle compatibili
con il vincolo paesaggistico imposto.

Si sono, pertanto, svolti ripetuti incon-
tri tra l’ANAS, la Direzione regionale dei
beni culturali e paesaggistici e la Soprin-
tendenza per i beni architettonici e pae-
saggistici per il Lazio, necessari per tro-

vare una nuova ipotesi progettuale che
potesse consentire il riavvio delle lavora-
zioni.

Tra le soluzioni proposte dall’ANAS per
mitigare l’inserimento dell’opera nel con-
testo ambientale, è stata prescelta, d’intesa
con tutti gli Enti interessati, ivi compresi
i Comuni di Micigliano, di Posta, di An-
trodoco, di Borbona, di Città Reale e la
Comunità Montana Alto Velino, quella che
prevede la sostituzione dello svincolo di
Micigliano su piani sfalsati in viadotto con
una rotatoria dotata di adeguati rami
stradali su rilevato, da realizzarsi il più
lontano possibile dall’abbazia. Inoltre, è
stata prevista la demolizione delle parti
d’opera già costruite incompatibili con la
nuova soluzione e la realizzazione di nuovi
percorsi ciclo-pedonali, con la sistema-
zione di aree a verde.

La procedura approvativa della solu-
zione individuata, si è conclusa positiva-
mente il 10 giugno 2014 con l’emissione
del Provvedimento finale di localizzazione
di raggiunta intesa, previo accoglimento di
tutti i pareri compresi quelli della citata
Direzione regionale e Soprintendenza.

Al fine di recepire la nuova soluzione
progettuale, è stata redatta una perizia di
variante dei nuovi lavori connessi allo
svincolo e ad altre parti dell’opera; tale
perizia è stata approvata, in data 24 no-
vembre 2014, dal Consiglio di Amministra-
zione dell’ANAS.

Da ultimo segnalo che i lavori relativi
allo svincolo, recentemente riavviati, pre-
vedono anche la rimozione degli inerti
provenienti dallo scavo della galleria S.
Quirico (temporaneamente stoccati nel-
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l’area in esame) e saranno ultimati entro
la metà del 2015, congiuntamente agli
interventi di adeguamento in sede della
piattaforma stradale della SS 4 Salaria dal
km 113+200 al km 117+000.

Infine, i competenti uffici del Ministero
dei beni e della attività culturali e del
turismo specificano che il riutilizzo e lo
stoccaggio in cantiere dei materiali di

risulta degli scavi è stato autorizzato dalla
competente Soprintendenza nell’agosto del
2013. Pertanto, la copertura dei piloni in
cemento con gli inerti provenienti dagli
scavi costituisce un’operazione provvisoria,
finalizzata al riutilizzo del materiale ido-
neo alla realizzazione del rilevato, evi-
tando i costi di smaltimento in discarica e
di successivo acquisto.
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ALLEGATO 4

5-03830 Zappulla: Sulla stipula della convenzione con la società di
progetto Consorzio « Autostrada ragusana ».

TESTO DELLA RISPOSTA

Con riferimento al quesito posto dal-
l’onorevole interrogante, sono state as-
sunte precise informazioni presso i com-
petenti uffici del MIT.

In data 7 novembre 2014, è stata sot-
toscritta la Convenzione di concessione tra
il Concedente Ministero delle infrastrut-
ture e dei trasporti e il Concessionario
Società di Progetto Autostrada Ragusa
Catania srl.

Successivamente, è stato predisposto il
decreto interministeriale MIT-MEF di ap-
provazione della citata Convenzione; tale
decreto, sottoscritto dal MIT, è stato in-
viato al Ministero dell’economia e delle
finanze il 28 novembre 2014 per la relativa
sottoscrizione.

Ricordo, infine, che l’efficacia della
Convenzione è subordinata alla successiva
registrazione del decreto stesso da parte
della Corte dei conti.
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